Oposición sin MC se suma a armar Reforma Electoral

COINCIDEN seis de siete fuerzas políticas en necesidad de mejorar marco jurídico; ofrece coordinador de Morena predictamen colegiado.



ALEJANDRO MORENO, Ignacio Mier y Rubén Moreira.

Diputados del partido naranja no asisten a comisiones

Arranca discusión de la Electoral; MC no acud

IGNACIO MIER, presidente de Jucopo, asegura que Morena busca crear una reforma sin imposiciones; PAN, PRI y PRD ratifican que mantendrán su defensa al INE y TEPJF

 Por Manuel Velázguez y Yulia Bonilla

as comisiones unidas de Reforma Política-Electoral, Puntos Constitucionales, así como Gobernación y Población, iniciaron aver las reuniones de trabajo con miras a concretar una Reforma Electoral, aunque Movimiento Ciudadano se deslindó de los trabajos.

Seis de las siete fuerzas partidistas coincidieron en la necesidad de mejorar el marco jurídico de las elecciones, hacerlas menos complejas y disminuir sus costos, y como punto de salida acordaron crear un grupo de trabajo en el que se congreguen todos los puntos y se tenga un predictamen a finales de noviembre.

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier Velazco, expuso que Morena busca crear una reforma en favor de la ciudadanía. que no tenga imposiciones. Dijo que será colegiada y tomarán en cuenta 104 iniciativas que tienen en esas comisiones unidas, incluida la del Presidente.

trabajará bajo los siguientes ejes: "Régia instituciones electorales; el tercero se refiere al sistema de partidos; el cuarto, a un tema importante de nuestro tiempo: el género, la inclusión y la diversidad; y el último, a la justicia electoral".

Cházaro, ratificó que su partido mantendría su firme defensa al árbitro electoral: "El INE no es del Gobierno en turno, el INE no es de los partidos políticos; el INE es y debe ser de las y los ciudadanos".

Sin embargo, agregó que "desde nuestro punto de vista, no es necesario ahora, frente a una elección rumbo a la Presidencia en 2024, modificar el marco constitucional", pero si hacer modificaciones a las leyes secundarias para mejorarlo.

Salvador Caro, de Movimiento Ciudadano, aseguró que su partido no había suscrito en la Junta de Coordinación Política la realización de estas reuniones. Sería crear un "dictamen a modo" para poner la estructura del INE a disposición del Presidente de la República; "es un proyecto parademocrático que va a desvirtuar nuestro sistema, va a desvirtuar el esfuerzo de muchos mexicanos", dijo.

"Es un proyecto que está descalificado por científicos, por politólogos a nível local y global; es un proyecto que está des-

El objetivo, explicó, es hacer una calificado por la Comisión de Venecia, transición democrática en México y se que es el máximo órgano que evalúa la democracia en Europa", enfatizó el legismen político; el segundo eje se refiere lador, quien anunció que su partido no participaría en estos encuentros

El dirigente nacional priista y también presidente de la Comisión de Gobernación y Población, Alejandro Moreno, aseguró, al respecto de la reforma: "Categóri-El coordinador del PRD, Luis Espinosa camente, en el PRI no aprobaremos nada que atente contra el INE y el TEPJF"

Reiteró que en su partido están por el ahorro de recursos en los comicios, hacer uso de la uma electrónica y revisar los procesos sancionadores de las autoridades electorales

El panista Jorge Romero Herrera. coordinador de la bancada, respaldó la necesidad de disminuir los costos de las elecciones, pero sin atentar contra las instituciones. "Nosotros ponemos sobre la mesa figuras muy importantes ya platicadas, como una segunda vuelta electoral, por lo menos en una elección presidencial: existan elecciones primarias como métodos ordinarios en los partidos políticos para involucrar a la ciudadanía. en la elección de candidaturas de mujeres y hombres*, dijo.

EL LÍDER de Morena en Diputados, Ignacio Mier, aseguró el lunes que su bancada "no quiere" hacer valer mecánicamente su mayoría durante la discusión de la Reforma Electoral.

								4000		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	:			La Razén	PP-8	26/10/2022	LEGISLATIVO



Objetivo

Los ejes por los que se abordarán los cambios son:

- Régimen político
- Instituciones electorales
- O Sistema de partidos
- Género, indusión y diversidad
- O Justicia electoral